
 
 

REUNION COMITE ET CLUBS LE 2 SEPTEMBRE à FAULQUEMONT 

Compte-rendu 

 

Etaient présents (Comité et CD) :  François BRUBACH, Philippe PINCELOUP, Christian 

RICHETON, Raoul GOTTLICH, Didier BRENNEMANN, Jean-Yves DOUVIER, Jean-Michel ROGER, 

Stanislas LADOWSKI, Alain LEYLDE, Franck LARCELET, Pierre BOGENEZ, Michèle LAURENT, 

Béatrice MOREL, Sophie MARTIN, Anne GIBELLO, Pascal TALABAS, Gilles CONTER, Philippe 

STENGER, Guy FRANÇAIS, Christian GIRARDEAU, Michel SALOMON, Jean-Denis BECQ. 

Nicolas SUBRIN, Nicolas SONGY, Olivier SABOURIN, Dorothée DIDIER, Hélène JAGER. 

Clubs représentés : Metz Technopole, Troyes Ermitage, Longwy, Kempferhof, Golf Académie 

57, Avrainville, Faulquemont, St Dié, Reims, Rhin, Thionville, Bitche, Hombourg, Troyes, 

Sarrebourg, Epinal. 

Excusés Comité et CD : Gabriel PESO, Philippe DE ROMEMONT, Bachir GUEMOURI, Aude 

ROCHOUX, Marie-Claire SEYLLER, Hervé HESS. 

 

• La Ligue en chiffres et statistiques. 

La Fédération a édité pour chaque ligue un tableau de bord particulièrement bien 

renseigné et qui résume toutes les données statistiques des éléments constitutifs de la 

ligue (AS, clubs, licenciés ...) Ce document PWP est présenté à l’assemblée. 

➔ DOCUMENT JOINT (Bilan Annuel D’activités BADA) 

 

• Le calendrier des épreuves de ligue 

Le calendrier des épreuves de ligue est assemblé chaque année en fin d’année pour 

l’année suivante. Depuis 2 ans, le contexte général de fonctionnement de notre sport a 

largement été impacté par une série d’évènements tels que la crise Covid, la dérive des 

prix de l’énergie et des carburants, éléments qui surenchérissent le coût des déplacements 

et pèsent sur les budgets sportifs tant des clubs que des joueurs. C’est pourquoi il est 

nécessaire que nous nous interrogions sur d’éventuelles mesures d’économies que nous 

pourrions amener aux AS et joueurs, et que le calendrier soit éventuellement allégé, ou 

amendé. Après débat, il ressort de l’avis général qu’il ne soit pas nécessaire de procéder à 

des aménagements. Toutefois, il est demandé par plusieurs intervenants qu’une action 

soit relayée vers la fédération et souhaitant que la constitution des poules des divisions 

nationales soit revue pour limiter les déplacements certains clubs qui doivent traverser le 

pays pour participer. 

 



 
 

• Les Grands Prix, Trophées Seniors et Classic Mid-Am  

Depuis plusieurs années il est constaté une baisse de fréquentation dans les grands prix 

fédéraux, cet amoindrissement des plateaux est du au nombre important des grands prix, 

à un calendrier qui permet de constater que souvent des grands prix se jouent en même 

temps dans des ligues voisines. Force est de constater qu’un aménagement calendaire est 

nécessaire, que le nombre de grands prix devrait être réduit, et qu’une concertation sera 

à mener avec les ligues voisines, notamment la Bourgogne/Franche Comté et les Hauts de 

France. 

 

• Bilan Scramble golf tour 2022> Options pour 2023 

       Rapport de Sophie Martin 

➔ DOCUMENT JOINT  
 
 

• Bilan sportif jeunes depuis début de saison  

Philippe Pinceloup et Nicolas Subrin présentent un rapport sur le déroulement de la 

saison 2022 et des perspectives 2023. 

➔ DOCUMENT JOINT (Bilan Jeunes LGE Mi-Saison) 

 

 

• GP Jeunes : nouvelle répartition pour 2023 

Comme pour les grands prix adultes, le constat est fait de la réduction de la participation 

de nos jeunes aux grands prix. Le nombre de ces grands prix semble trop important et il 

apparait nécessaire de lancer une concertation avec les ligues de Bourgogne/Franche 

Comté et des Hauts de France pour coordonner des calendriers qui créent de fait une 

concurrence injustifiée entre les épreuves. Un premier contact a eu lieu entre les CTR des 

ligues concernées, et un projet d’organisation commune sera présenté dans les prochaines 

semaines. D’ores et déjà il est acté au dispositif une recommandation de la fédération et 

qui dispose que les clubs qui peuvent recevoir des grands prix jeunes sont seulement les 

clubs disposant d’une école de golf labellisée, avec un label en cours de validité. 

 

• Scolaire : bilan 

       Rapport de Jean-Yves Douvier 

➔ DOCUMENT JOINT (Pwpt Commission scolaire et universitaire) 
 



 
 

• Expérience parakids 

La Fédération a lancé une grande opération nationale avec les ligues pour le 

développement dans les clubs d’actions de développement destinées aux enfants 

handicapés. Pour la ligue Grand-Est le Club de la Wantzenau s’est porté candidat pour 

servir de plate-forme pilote, et Brigitte Lebescond du même club fera lien lien entre la 

fédération et les clubs pour accompagner les actions à développer dans les clubs 

candidats. 

➔ DOCUMENT JOINT 
   

 

• Rappel sur l’eau– Police de  l’eau> les actions de la FFG 

La Fédération poursuit et renforce ses actions pour conforter les mesures actées depuis 

plusieurs années pour une politique d’économie des ressources en eau, et de réduction 

des épandages de produits chimiques. La saison 2022 a été particulièrement difficile pour 

les clubs et qui ont dû adopter des mesures drastiques. Dès cette année de nouvelles 

actions seront mises en place d’une manière générale en faveur de la biodiversité, et pour 

cela une réunion des territoires se tiendra le 16 septembre à Vittel. Les clubs sont invités 

à participer. 

 

 

         

            

 

 

 


